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Governador anuncia recondução
dos direitos da Ferroeste,
Invest, Fomento e BRDE

Já foram anunciados os ocupantes de 34 secretarias,
empresas públicas e órgãos da administração pública estadual

O Hospital e Maternidade Nossa Senhora da Luz dos Pinhais recebeu
novamente a certificação da Iniciativa Hospital Amigo da Criança (IHAC)

Hospital e Maternidade de
Pinhais recebem novamente

certificação Iniciativa
Hospital Amigo da Criança
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Prefeitura revitaliza pavimento
de onze ruas no Capão Raso

Prefeito Rafael Greca vistoria obras de asfalto
novo na Rua Marechal Rondon no bairro Capão Raso

O Prefeito Josimar Fróes destacou os esforços do município,
"foi um compromisso que assumimos antes mesmo da decisão do STF"

Piraquara é o 8º município
paranaense a garantir o pagamento

do Piso Nacional da Enfermagem

Máxima 23 graus
e mínima 13 graus
em Curitiba e RMC.

Durante a sexta-feira é espera-
da uma maior variação de ne-
bulosidade do noroeste ao leste
do Paraná, mas com aberturas
de sol até mesmo na RMC.
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Quatro Barras registra
R$ 20 milhões em obras e é a
cidade com melhor educação
da Grande Curitiba
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Rio Branco do Sul
é o município mais
transparente do
Vale do Ribeira
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Bastidores

Expediente

O governador Carlos Massa Ratinho Junior (PSD) foi em-
possado para o segundo mandato à frente do Poder Executivo
do Estado na manhã deste domingo (1º), em sessão solene re-
alizada na Assembleia Legislativa do Paraná. Ao lado do vice-
governador, Darci Piana (PSD), a cerimônia de posse contou
com a presença de autoridades civis, militares, eclesiásticas, fa-
miliares e convidados. A cerimônia foi conduzida pelo presi-
dente do Legislativo estadual, deputado Ademar Traiano (PSD).
Logo após a abertura da sessão plenária, com a recepção do
governador e de seu vice e o anúncio da composição da Mesa
Diretora dos trabalhos, foram executados o Hino Nacional e o
Hino do Estado do Paraná. Ao saudar os presentes, o presiden-
te da Assembleia afirmou que o Paraná dá início a um ciclo de
renovação, após um período de uma série de crises, como a
pandemia da Covid-19 e a Guerra entre Rússia e Ucrânia.

Proposta a oferta de internet
em restaurantes com cardápio digital

O acesso gratuito à internet é mote do primeiro projeto de
lei protocolado em 2023 na Câmara Municipal de Curitiba (CMC).
A proposta, de iniciativa do vereador Jornalista Márcio Barros
(PSD), é que estabelecimentos comerciais que optem pelo car-
dápio digital disponibilizem aos clientes o acesso gratuito à in-
ternet. O projeto determina que a senha para os clientes aces-
sarem a internet esteja "disponível e de fácil visualização". Ou-
tra opção, caso o consumidor não consiga acessar o cardápio
digital em seu aparelho, seria o estabelecimento comercial dis-
ponibilizar dispositivos móveis ou cardápio físico.

Audiências públicas presenciais foram
retomadas para o debate com a sociedade

A Assembleia Legislativa do Paraná não parou ou deixou
de reunir a população nas discussões de temas de interesse
social coletivo durante a pandemia da Covid-19, mas a forma
como as audiências públicas eram feitas mudou. No período,
adotou-se o modelo remoto, com os participantes online. Em
2022 os encontros dos parlamentares com o público foram
retomados e as audiências públicas na sede do Poder Legislati-
vo puderam transcorrer com tranquilidade. Com a expertise
acumulada em dois anos, foi possível também abrir a palavra a
pessoas em outras cidades e estados, ou mesmo fora do país
que quisessem colaborar.

Câmara obtém 40% de economia
em contratos firmados em 2022

A Câmara Municipal de Curitiba realizou, em 2022, um to-
tal de 28 processos licitatórios. Ao todo, o Legislativo previu
uma despesa de R$ 9.952.319,50 com as suas contratações.
Ao final do ano, contabilizou R$ 5.925.233,76 em contratos
realizados. Ainda há quatro processos em andamento, que não
entraram nessa conta. Um deles, por exemplo, cujo edital 28/
2022 foi publicado no final do ano passado, para o serviço de
manutenção predial, ainda não teve aberto o período de lan-
ces.

06 de Janeiro
Dia da Gratidão; Dia de Reis.

Carlos Massa Ratinho Junior
é empossado na Assembleia

Legislativa para o seu segundo
mandato à frente do Governo do Estado

ORLANDO KISSNER

Hospital e Maternidade de Pinhais
recebem novamente certificação

Iniciativa Hospital Amigo da Criança
O reconhecimento mostra que as práticas realizadas

estão de acordo com as exigências e normativas do Ministério
da Saúde e OMS, para a promoção do aleitamento materno

P
M

P

M

O Hospital e Maternidade Nossa Senhora da Luz dos Pinhais recebeu
novamente a certificação da Iniciativa Hospital Amigo da Criança (IHAC)

ais uma importante con-
quista para a área da
Saúde foi confirmada no
segundo semestre de

2022. O Hospital e Maternidade
Nossa Senhora da Luz dos Pinhais,
após passar por auditoria de rea-
valiação, recebeu novamente a cer-
tificação da Iniciativa Hospital Ami-
go da Criança (IHAC). A avaliação
foi realizada pela equipe do Minis-
tério da Saúde (MS) responsável
pela linha de atenção à saúde ma-
terno infantil, entre os meses de
maio e julho.

Para esta qualificação são se-
guidos os critérios dos 10 passos
para a promoção do aleitamento
materno, cada um possui uma sé-
rie de itens que são avaliados. "Para
aprovação em cada passo a insti-
tuição precisa atender no mínimo
85% dos itens e deve ser aprova-
da em todos os passos", explicou
Maria Cristina Grolli, diretora do
Hospital Municipal e da UPA Pi-
nhais. O objetivo é avaliar se as
práticas realizadas na instituição
estão de acordo com as exigênci-
as e normativas do MS e Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS),
para a promoção do aleitamento
materno. Maria Cristina destaca a
importância do reconhecimento
como Hospital Amigo da Criança.
"O selo indica que a Instituição
promove práticas exitosas em re-
lação ao aleitamento materno, ga-
rantindo qualidade, a segurança na
assistência materno infantil e a pro-
moção do desenvolvimento saudá-
vel da primeira infância", esclare-
ceu a diretora. Em ofício enviado
à Secretaria Municipal de Saúde
(Semsa) de Pinhais, o resultado da
1ª Reavaliação Trienal da IHAC do
Hospital e Maternidade de Pinhais
apontou que, em relação aos itens

avaliados, a maternidade atingiu o
esperado em todos os passos, com
algumas oportunidades de melho-
ria observadas, como promover
cursos de capacitação, reforçar as
orientações e divulgação em rela-
ção ao processo de extração e
doação de leite humano. O docu-
mento assinado pela diretora de
Atenção e Vigilância em Saúde da
Secretaria de Estado de Saúde do
Paraná, Maria Goretti David Lopes,
encerra com o reconhecimento ao
trabalho realizado pela equipe do
Hospital Municipal: "Parabenizamos
a equipe clínica e não clínica pelo
trabalho desenvolvido na assistên-
cia materno infantil, bem como a
equipe gestora por apoiar o aten-
dimento de forma qualificada e
humanizada".

10 PASSOS PARA O SUCESSO
DO ALEITAMENTO MATERNO
1. Ter uma norma escrita sobre

aleitamento materno, que
deve ser disseminada a toda
a equipe de cuidados de saú-
de.

2. Treinar toda a equipe de cui-
dados de saúde, na implemen-
tação desta norma.

3. Informar as gestantes sobre as
vantagens e o manejo do alei-
tamento materno.

4. Ajudar as mães a iniciar o alei-
tamento na primeira hora
após o nascimento.

5. Mostrar às mães como ama-
mentar e como manter a
lactação, mesmo se vierem
a ser separadas de seus fi-
lhos.

6. Não dar a recém-nascidos ne-
nhum outro alimento ou be-
bida além do leite materno, a
não ser que tal procedimen-
to seja indicado pelo médi-
co.

7. Praticar o alojamento conjun-
to - permitir que mães e be-
bês permaneçam juntos - 24
horas por dia.

8. Encorajar o aleitamento em
livre demanda.

9. Não dar bicos artificiais ou
chupetas a crianças amamen-
tadas ao seio.

10. Encorajar o estabelecimento
de grupos de apoio ao aleita-
mento, para onde as mães de-
verão ser encaminhadas por
ocasião da alta, no hospital ou
ambulatório.
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Piraquara é o 8º município paranaense a garantir
o pagamento do Piso Nacional da Enfermagem
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O Prefeito Josimar Fróes destacou os esforços do município,
"foi um compromisso que assumimos antes mesmo da decisão do STF"

Prefeito de Piraquara,
Josimar Fróes, em ato
simbólico nesta quin-

ta-feira, dia 22 de dezembro, no
Conselho Regional de Enfer-
magem do Paraná - Coren/PR,
sancionou a Lei 2.337/2022
que institui a complementação
à remuneração dos Enfermei-
ros, Técnicos de Enfermagem e
Auxiliares de Enfermagem do
município. Com a medida, Pira-
quara se torna o 8º, entre os
399 municípios paranaenses, a
garantir o pagamento do Piso
Nacional da Enfermagem.

Após avaliação dos impac-
tos financeiros e discussão
com os profissionais, Sindicato
dos Servidores Públicos Muni-
cipais de Piraquara - Sindise-
mup e o Coren/PR, a Adminis-
tração Municipal encaminhou
no início do mês o projeto para
aprovação da Câmara de Vere-
adores. Agora, com a sanção da

reconhecemos a importância
desses profissionais para a saú-
de municipal e vivenciamos o
enfrentamento deles na pande-
mia. Após avaliarmos e fazermos
os ajustes necessários, hoje ga-
rantimos essa valorização a
toda categoria", destacou.

COREN DESTACA A
INICIATIVA DE PIRAQUARA

A Presidente do Coren/PR,
Rita Sandra Franz, classificou a
iniciativa de Piraquara como
uma valorização de todos os
profissionais. "Piraquara é um
dos municípios paranaenses
que teve a coragem de traba-
lhar essa lei que garante a qua-
lidade de vida desses profissi-
onais. Além disso, proporciona
que eles permaneçam traba-
lhando na cidade, sem ter a
necessidade de buscar oportu-
nidades em outros municípios",
ressaltou.

matéria a aplicação do novo
percentual será a partir de ja-
neiro de 2023. O Prefeito Josi-
mar Fróes destacou os esfor-

ços do município, mesmo sem
ter a obrigatoriedade da im-
plantação, já que a lei federal
que instituiu o piso está sus-

pensa pelo Supremo Tribunal
Federal. "Foi um compromisso
que assumimos antes mesmo da
decisão do STF, pois sempre

O município de Quatro
Barras encerra o ano de
2022 com conquistas histó-
ricas, projetos inovadores e
índices importantes que
mostram que a cidade segue
no caminho certo.

Implantação do transpor-
te público gratuito, excelên-
cia na Educação com o me-
lhor IDEB da Região Metro-
politana de Curitiba, 11ª co-
locação na RMC no ranking
de transparência pública do
Tribunal de Contas, e a alme-
jada instalação da Comarca
de Quatro Barras - já autori-
zada neste ano e que deve
ser oficialmente inaugurada
na segunda quinzena de ja-
neiro - estão entre os proje-
tos de destaque que fazem
de 2022 um ano historica-
mente importante.

Ao mesmo tempo em que
os avanços são vistos na área
da Educação, do Transporte
e na breve proximidade com
a prestação de serviços do
Poder Judiciário, o município
também têm ampliado sua ca-
pacidade de investimentos.

Quatro Barras registra R$ 20 milhões em obras e
é a cidade com melhor educação da Grande Curitiba
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Município fecha o ano comemorando avanços importantes: implantação da Comarca,
transporte público gratuito, referência em transparência pública e melhor IDEB

da Região Metropolitana estão entre eles. Perspectivas para 2023 são ainda melhores

Só em 2022, foram mais de R$
20 milhões investidos em
obras de infraestrutura urba-
na, espaços esportivos, entre
outros projetos, além de mais
de R$ 35 milhões que serão
aplicados no ano que vem, em
projetos já consolidados.

As melhorias estão nas ruas,
através dos programas de pa-
vimentação, na mobilidade ur-
bana com obras de recape e o
recém iniciado programa de
implantação de calçadas, nos

espaços escolares, nas estrutu-
ras de lazer e esporte, nas me-
lhorias estruturais na área da
Saúde, nos investimentos em
segurança pública e em vários
projetos que contemplam múl-
tiplas áreas.

Inovação e tecnologia tam-
bém foram marcas de 2022,
com o projeto para contrata-
ção de PPP para avanços estru-
turais nas áreas de iluminação
pública, telecomunicações e
produção de energia limpa.

"2022 é um ano que en-
tra para nossa história. Um
ano de muito trabalho, de
muitos projetos e especial-
mente de muitas conquistas.
Avançamos em setores impor-
tantes, inovamos em projetos
pioneiros e estamos especi-
almente otimistas com o ano
vindouro. Em 2023, teremos
um verdadeiro canteiro de
obras", disse Tolardo, ao enu-
merar avanços que marcaram
este ano e que fizeram de

2022 um ano diferente dos
demais.

COMARCA DE QUATRO
BARRAS

Aprovada pelo Tribunal de
Justiça do Paraná (TJ-PR) e
pela Assembleia Legislativa do
Estado, e já com sanção do
governador Ratinho Junior, a
Comarca de Quatro Barras é
um sonho que se torna reali-
dade.

O Foro da Comarca de
Quatro Barras trará à cidade
autonomia e independência
no que se refere aos serviços
da Justiça, facilitando acessos
à população, encurtando dis-
tâncias e tornando os proces-
sos mais ágeis.

Provisoriamente, o foro
funcionará anexo ao Posto
Avançado Descentralizado de
Atendimento dos Juizados
Especiais do município - a
primeira sede do Poder Judi-
ciário em território quatro-
barrense - inaugurada em
2015, durante a segunda ges-
tão do prefeito Loreno Tolar-
do.
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s diretores-presidentes da
Ferroeste (André Gon-
çalves), Invest Paraná

(Eduardo Bekin), Fomento Paraná
(Heraldo Neves) e da agência pa-
ranaense do Banco Regional de
Desenvolvimento do Extremo Sul
(Wilson Bley Lipski) vão continu-
ar nos cargos que ocupam desde
o primeiro mandato de Ratinho
Junior

O governador Carlos Massa
Ratinho Junior anunciou nesta
quinta-feira (05) mais quatro no-
mes que vão ocupar o primeiro
escalão do Governo do Paraná nos
próximos anos. Os diretores-pre-
sidentes da Ferroeste, Invest Para-
ná, Fomento Paraná e da agência
paranaense do Banco Regional de
Desenvolvimento do Extremo Sul
(BRDE) vão continuar nos cargos
que ocupam desde o primeiro man-
dato de Ratinho Junior.   André
Gonçalves permanecerá diretor-
presidente da Ferroeste e Eduar-
do Bekin ficará à frente da Invest
Paraná. Heraldo Neves continua-
rá no comando da Fomento Para-
ná e Wilson Bley Lipski, que é atu-
almente presidente do BRDE, tam-
bém permanecerá no cargo.

Com isso, já foram anunciados
os ocupantes de 34 secretarias,
empresas públicas e órgãos da ad-

Governador anuncia recondução dos direitos
da Ferroeste, Invest, Fomento e BRDE

O ministração pública estadual que
participarão da gestão pelos pró-
ximos quatro anos.

FERROESTE
A Ferroeste teve um salto de

gestão no primeiro governo de
Ratinho Junior, passando de uma
empresa deficitária a recordes de
movimentação e faturamento. Cri-
ada em 1996, a primeira vez que a
estatal fechou o ano no azul foi em
2019, tendo lucro operacional em
todos anos desde então.  A ferro-
via que liga Cascavel a Guarapua-
va, onde se conecta à malha da
Rumo para escoar a produção até
o Porto de Paranaguá, é um im-
portante modal para o agronegó-
cio paranaense. A previsão é que
se torne ainda mais competitiva
com a construção da Nova Ferro-
este, projeto logístico que prevê a
ligação desde Maracaju, no Mato
Grosso do Sul, até o porto, con-
tando ainda com outros ramais fer-
roviários.

INVEST PARANÁ
Responsável pela interlocução

do Governo do Estado com a ini-
ciativa privada e pela atração de
investimentos, a Invest Paraná dei-
xará a estrutura da antiga Secre-
taria de Estado do Desenvolvimen-

to Sustentável e do Turismo e pas-
sará para a recém criada Secreta-
ria da Indústria, Comércio e Servi-
ços. A atuação da agência foi fun-
damental para que o Estado che-
gasse a mais de R$ 185 bilhões de
investimentos privados desde 2019,
além de contribuir com a atração
de investimentos dos municípios
paranaenses.  Outra atuação da
entidade na última gestão foi na
área de sustentabilidade, com a
criação do Programa de Apoio às
Vocações Regionais Sustentáveis,
voltada à promoção de cadeias
produtivas e produtos tradicionais
de diferentes regiões do Estado.

Já foram anunciados os ocupantes
de 34 secretarias, empresas

públicas e órgãos da
administração pública estadual
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O advogado paranaense Wil-
son Bley Lipski reassume a presi-
dência da Agência Paranaense do
Banco Regional de Desenvolvimen-
to do Extremo Sul (BRDE) em um
momento importante da gestão,
que nos últimos anos foi marcada
pela aproximação do banco com
a sociedade, graças a políticas pú-
blicas voltadas às demandas de em-
preendedores do campo e dos mu-
nicípios.

Em 2022, o BRDE bateu seu
recorde histórico em movimenta-
ção de negócios na Região Sul, com
um total de R$ 4,4 bilhões injeta-
dos na economia. Com R$ 1,7 bi-
lhão contratados, o Paraná se tor-
nou líder entre os estados do Sul
e também superou sua marca his-
tórica, uma vez que em 2021 atin-
giu R$ 1,4 bilhão.

Para a próxima gestão, seu ob-
jetivo será impulsionar ainda mais
o desenvolvimento socioeconômi-
co da região Sul com foco na sus-
tentabilidade. A meta é transformar
o BRDE no primeiro banco verde
do Brasil. Até novembro de 2022,
foram disponibilizados R$ 850,3
milhões em crédito para projetos
sustentáveis, com 74,4% da cartei-
ra sendo para contratos com pelo
menos um alinhamento ODS.

FOMENTO
Heraldo Neves continuará à

frente da Fomento Paraná nos próxi-
mos anos, dando sequência ao bom
desempenho da instituição, que
durante a gestão anterior foi mar-
cada por programas como o Ban-
co da Mulher Paranaense e Banco
do Empreendedor. Foram libera-
dos mais de R$ 150 milhões em
operações de crédito para empre-
endimentos privados apenas em
2022. Em quatro anos, a soma su-
pera R$ 750 milhões no Setor Priva-
do e em torno de R$ 1,4 bilhão con-
tratados em Operações do Setor Pú-
blico, por meio do Sistema de Financi-
amento aos Municípios, em parceria
com a Secretaria de Desenvolvi-
mento urbano e Obras Públicas e
o Paranacidade. Os números fo-
ram alcançados com ações como
automação da análise financeira,
capacitação da rede de agentes e
ampliação da capilaridade para aten-
der melhor o Estado, o que contri-
buiu para um aumento da eficiên-
cia e do volume de crédito liberado.
Hoje a instituição mantém quase 540
pontos de atendimento em mais de
330 municípios. Também passou a
disponibilizar microcrédito nas Agên-
cias do Trabalhador, além de subsi-
diar os juros dos financiamentos
do Banco do Agricultor Paranaense.
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"O Gato de Botas 2: O último pedido"
Nesta arriscada aventura, Gato de Botas e Kitty vão

contar com a ajuda - contra seus mais aguçados instintos -
do ratazanas vira-lata, tagarela e incansavelmente otimista,
Perro. Juntos, nosso trio de heróis terá que andar um pas-
so à frente de Cachinhos Dourados e uma surpreendente
versão de várias histórias clássicas.
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Departamento de Es-
tradas de Rodagem do
Paraná (DER/PR) irá

manter a Estrada da Graciosa
(PR-410) fechada nos próxi-
mos dias, enquanto é realizada
a avaliação da encosta e pista
nos locais atingidos por escor-
regamento de terra esta sema-
na. A medida é necessária para
garantir a segurança de todos
os usuários.

Além do escorregamento
no km 11+600, trecho em cur-
va, onde a terra, vegetação e
pedras atingiram a pista de bai-
xo e deixaram a pista de cima
sem calçamento no aterro, tam-

O DER/PR permanece monitorando os dois pontos, e prepara novas
avaliações para chegar a um diagnóstico das condições da rodovia

devido aos danos no pavimen-
to, e foram iniciados os servi-
ços de recuperação da encos-
ta no km 8, ambos locais danifi-
cados pelas chuvas do ano pas-
sado.

O DER/PR recomenda aos
usuários que evitem utilizar a
rodovia enquanto estiver cho-
vendo na serra, com riscos de
novos escorregamentos de ter-
ra devido ao grande volume de
água sendo registrado nos úl-
timos meses. Por enquanto
permanece o bloqueio total da
rodovia entre o km 6 e o km
16. O acesso até o limite dos
bloqueios está liberado.

Para priorizar a segurança dos usuários,
Estrada da Graciosa permanece bloqueada
Dois pontos de escorregamento no km 11 da rodovia podem representar riscos aos usuários;

novas avaliações serão realizadas para definir obras e condições de trafegabilidade

A Rua Marechal Rondon,
no Capão Raso, é uma das
onze ruas do bairro contem-
pladas para receber obras de
requalificação da mais nova
etapa do Programa Asfalto
Novo, lançado em dezem-
bro pe la  Prefe i tura de
Curitiba, assegurando mais
81 km de asfalto novo em
168 obras por toda a cidade.
Do total, 7 km estão em ruas
do Capão Raso (6,970 me-
tros).

Na tarde desta quinta-fei-
ra (5), o prefeito Rafael Gre-
ca, acompanhado pelos vere-
adores Tico Kusma e Oscali-
no do Povo e pelo adminis-
trador da Regional Pinheiri-
nho, Reinaldo Boaron, visto-
riou o andamento dos traba-
lhos de reciclagem pavimen-
to asfáltico na Rua Marechal
Rondon.

"Estamos aqui, no Capão
Raso, fazendo asfalto novo
em 860 metros com imensa
alegria em começarmos o
ano trabalhando", disse o
Greca.

A Rua Marechal Rondon
é uma das 1.342 vias da ci-
dade que recebe serviços de
requalificação do pavimento,

bém foi registrado escorrega-
mento de terra no aterro da
pista no km 11+200.

O DER/PR permanece mo-
nitorando os dois pontos, e
prepara novas avaliações para
chegar a um diagnóstico das
condições da rodovia, permi-
tindo a execução das obras
necessárias de recuperação,
bem como definição quanto à
trafegabilidade dos trechos da-
nificados.

Enquanto isso, também es-
tão sendo realizados os servi-
ços de recuperação do aterro
no km 7, onde estava em anda-
mento operação pare-e-siga,

Prefeitura revitaliza pavimento de onze ruas no Capão Raso
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Prefeito Rafael Greca vistoria obras de asfalto
novo na Rua Marechal Rondon no bairro Capão Raso

dentro do programa Asfalto
Novo, da Prefeitura de Curiti-
ba. No local as obras compre-
endem o trecho entra a Rua
Atílio Brunetti e o Córrego
Capão Raso.

MELHOR LOCOMOÇÃO
Morador do Capão Raso há

50 anos, o empresário Ataíde
José Kusma, 80 anos, foi até o
local para agradecer o prefeito
pela realização das benfeitori-
as no bairro. "Minha família toda
mora na região, vimos o Capão
Raso prosperar e fico muito
agradecido ao ver a prefeitura
trazendo essas obras importan-

tes, que modernizam nosso
bairro", falou.  O estudante Di-
ego do Vale, 30 anos ao lado da
mãe, Ângela do Vale, 57, e os vi-
zinhos, Rita de Cássia, 57, e Lau-
ro dos Santos Junior, 51, acom-
panhavam o andamento dos
trabalhos em frente aos por-
tões de suas casas.

"Está ficando muito bom,
melhora a estrutura da rua e
do bairro, valoriza a região. Para
mim, que sou cadeirante, ajuda
na minha locomoção. Vou pre-
cisar fazer menos manuten-
ções na cadeira e me deslocar
com mais facilidade", elogiou
Diego do Vale.

A vizinha Rita de Cássia,
contou que vivenciou todas as
melhorias da rua. "Agora, esta-
va só buraco e os remendos já
não duravam. Moro aqui há 50
anos. Vi o saibro, vi chegar o
antipó e achava que não ia ver
chegar o asfalto. Mas chegou",
disse a dona de casa.

Processo de reciclagem
Nesta nova fase do progra-

ma, as requalificações das ruas
são feitas processo de recicla-
gem, que transforma ruas com
asfalto primário em vias com
asfalto de boa qualidade. "A téc-
nica é eficaz e econômica, pois
possibilita o asfaltamento de
maneira mais rápida nesses lo-
cais em que a requalificação era
muito aguardada pelas pesso-
as", explica o secretário muni-
cipal de Obras Públicas Rodri-
go de Araújo Rodrigues.

7 KM DE VIAS
CONTEMPLADAS
NO BAIRRO

Outras dez ruas do Capão
Raso estão contempladas. Já
foram finalizadas as obras na
Rua Jaime Rodrigues da Rocha,
que foi requalificada em
1.765,3 metros, desde o cru-
zamento com a Rua Winston

Churchill até o final da via; a
Rua Alberto Kramer, entre as
ruas Olindo Sequinel e Jaime
Rodrigues da Rocha (90,7m);
a Rua Francisco Camargo Pin-
to, entre as ruas Olindo Se-
quinel e Jaime Rodrigues da
Rocha (90,5m) e a Rua Jan-
devir Roberto Cecato, entre
as ruas Bortolo Gusso e a
Santa Regina (425m).

Além da Rua Marechal
Rondon, estão em fase de
execução as ruas Odair Pa-
zello, entre a Laudelino Fer-
reira Lopes e José Alcides de
Lima (180m); José Zaleski,
entre a Laudelino Ferreira
Lopes e Mário Salgado Ribei-
ro (350m); Antônio Freitas
Barbosa, entre a Francisco
Raitani e Professor João Ma-
zzarotto (650m) e Doutor
Armando Fajardo, entre a
Bortolo Gusso e Miguel
Gaska (343 m).

Também estão no crono-
grama desta etapa do progra-
ma a Rua Olindo Sequinel,
entre a Avenida Winston
Churchill e Rua Lauro Co-
rona (1.513m), no trecho
compreendido e a Bortolo
Gusso, Deputado Iracy Vian-
na e a BR-476 (703 metros).
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Rio Branco do Sul é o município
mais transparente do Vale do Ribeira

Dos sete municípios que compõem o Vale do Ribeira,
Rio Branco do Sul é o melhor ranqueado, com 82,19% de transparência
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"Estou muito feliz com este resultado que é fruto de um trabalho sério,
eficiente e com foco nas pessoas", comemorou a Prefeita Karime Fayad

Tribunal de Contas do
Estado do Paraná aca-
ba de divulgar o Índi-

ce de Transparência da Admi-
nistração Pública (ITP) que
aponta Rio Branco do Sul
como o município mais trans-
parente do Vale do Ribeira em
2022.
"Estou muito feliz com este
resultado que é fruto de um
trabalho sério, eficiente e com
foco nas pessoas", comemorou
a Prefeita Karime Fayad.

Dos sete municípios que
compõem o Vale do Ribeira, Rio
Branco do Sul é o melhor ran-
queado. Dos 399 municípios
paranaenses, Rio Branco do Sul
atualmente está na 214ª posi-
ção, com 82,19% de transpa-

rência. Porém, já esteve na po-
sição 364, em 2020, alcançan-
do apenas 55,38% de transpa-
rência.

De acordo com o órgão fis-
calizador, o índice é um parâ-
metro instituído para medir em
parceria com a sociedade o
grau de transparência dos por-
tais eletrônicos dos entes pú-
blicos.

O objetivo principal da com-
pilação do índice é que a admi-
nistração pública, no Estado do
Paraná, possa ser considerada
referência nacional em matéria
de transparência. Objetiva-se,
também, que os portais sejam
cada vez mais úteis para o ci-
dadão e, consequentemente,
mais acessados.

Prefeitura de Campina encerra
gestão fiscal de 2022 com a "casa" em dia

D
IE

G
O

 T
IL

LE
R
/P

M
C
G

S

O prefeito expressa um agradecimento especial à população pela confiança no esforço da gestão

O encerramento da ges-
tão fiscal de 2022 da Prefei-
tura de Campina Grande do
Sul, foi apontado pelo prefei-
to Bihl Zanetti nessa quinta-
feira (29) qual destacou o
pagamento em dia de forne-
cedores e prestadores de
serviços, décimo terceiro e
salário de dezembro dos ser-
vidores já pagos, além de ín-
dices e limites constitucio-
nais cumpridos.

A informação expressa o
compromisso fiscal da gestão
com resultado de um balan-
ço financeiro contábil fecha-
do mais uma vez com supe-
rávit.

"Agradeço e parabenizo
mais uma vez todos nossos
servidores pelo empenho e
trabalho, em especial a Secre-
taria de Governo através do
Secretário Michel e suas

nismo, engenharia, Procura-
doria e controle interno" dis-
se o prefeito Bihl Zanetti.

Com o fechamento dos
números da Prefeitura, se-
gundo a gestão do município,
as contas em dia refletem na
garantia da continuidade da
prestação dos serviços pú-
blicos e o recebimento de
recursos do Estado e do Go-
verno Federal para melhoria
constante da Saúde, Educa-
ção, segurança e bem-estar
social.

O prefeito ainda expres-
sa um agradecimento espe-
cial à população pela confi-
ança no esforço da gestão e
das secretarias no atendi-
mento e também à Câmara
de Vereadores que não me-
diu esforços em colaborar
nas questões importantes
para o município.

equipes e a Secretaria de Ad-
ministração e Finanças através

do Secretário Jeanderson jun-
tamente com as equipes con-

tábil, tesouraria, RH, compras,
administração, tributação, urba-
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Horóscopo do Dia

O dia trará maior envolvi-
mento com programas soci-
ais e políticos.

O dia trará projeção profis-
sional, popularidade e poder
de influência.

Faça escolhas criteriosas
e construa relações de con-
fiança.

Iniciativas e estratégias no
trabalho produzirão resulta-
dos positivos.

Espere por mais carinho,
emoção e planos a dois para
o futuro.

Aumente a concentração no
trabalho, otimize seu tempo
e finalize tarefas.

Se deseja mudar o lifestyle,
comece movimentando o
corpo.

Lembranças gostosas des-
pertarão saudade de alguém
que está distante.

Você poderá se inscrever
num curso e crescer no tra-
balho.

Assuntos financeiros e in-
vestimentos continuarão no
radar.

Relaxar e descontrair ajuda-
rá a clarear ideias e dese-
nhar novos planos.

Aproveite o tempo de sobra
para relaxar e descontrair.

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

Regional Matriz ganha complexo de
segurança alimentar e lâmpadas LED nas ruas
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25 anos de funciona-
mento da Rua da Cida-

dania da Matriz - a sede da Ad-
ministração Regional, na Praça
Rui Barbosa - e uma série de
realizações da Prefeitura nos 18
bairros que compõem seu ter-
ritório. A inauguração do Com-
plexo de Segurança Alimentar do
Capanema, sob o viaduto do Ca-
panema, no Jardim Botânico, foi
um dos destaques.

O equipamento é formado
pelo 35º Armazém da Família da
cidade e a Escola de Segurança
Alimentar e Nutricional Patrícia
Casillo, assim denominada em
homenagem à advogada parana-
ense falecida no começo de 2022.
No local também fica um dos
restaurantes do programa Mesa
Solidária, para distribuição de
refeições gratuitas ao público em
situação de vulnerabilidade soci-
al.

O complexo recebe cerca de
500 pessoas por dia, do café da
manhã ao jantar, e deu sentido a
um espaço até então ocioso.
Colore o ambiente um painel
dos artistas Ferge e May, também
autores da arte mural que ale-
gra as paredes do Restaurante
Popular da Rui Barbosa com ima-
gens de ícones de Curitiba.

Complexo de Segurança Alimentar do Capanema, que reúne
a 35ª unidade do Armazém da Família e a Escola de Segurança Alimentar

e Nutricional Patrícia Casillo, que ainda irá atender o Mesa Solidária

CASA REFORMADA E
ILUMINAÇÃO MELHOR

Espaço de alimentação popu-
lar de qualidade, o restaurante
da Praça Rui Barbosa foi revita-
lizado este ano. A intervenção fez
parte da reforma realizada na
Rua da Cidadania, que prestou
quase 108 mil atendimentos en-
tre outubro de 2021 e setem-
bro deste ano.

O Restaurante Popular da
Regional da Matriz recebeu pin-
tura, adequação da estrutura
metálica e acessos, além de 14
postes com lâmpadas de LED no
Mercado Central. Perto dali, as
igrejas do Bom Jesus e do Sa-
grado Coração de Maria rece-

beram iluminação cênica, en-
quanto ruas como Riachuelo, Vi-
cente Machado, São Francisco e
Cruz Machado tiveram seu anti-
go sistema de iluminação substi-
tuído por modernas e econômi-
cas luminárias de LED, levando
mais segurança às ruas centrais.

Na Regional Matriz são
12.305 novos pontos atendidos
com a nova tecnologia desde
2017. Desse total, 3.690 foram
instalados em 2022.

CUIDANDO DA CIDADE
Pelo programa de recupera-

ção da malha viária de Curitiba,
trechos de ruas dos bairros Ca-
bral, Juvevê e Alto da Glória fo-

ram contemplados com 1.624
metros de asfalto novo. Entre
eles estão Augusto Stresser, Ni-
colau Maeder e Barão de Gua-
raúna, que também funcionam
como rotas do transporte cole-
tivo.

Os cuidados com o pavimen-
to fazem parte dos 94.932 me-
tros de asfalto novo executados
na Regional Matriz em 2022, que
também ganhou 3.690 novos
pontos de lâmpadas de LED e
8.190 atendimentos de manuten-
ção, para repor luminárias quei-
madas ou danificadas.

Durante a gestão Rafael Gre-
ca, foram realizadas 1552 ações
de pavimentação em 1335 ruas.
Algumas ruas receberam mais
de uma intervenção em diferen-
tes trechos. A extensão total de
Asfalto Novo é de 762.546 me-
tros. São 1493 intervenções en-
tregues (705.310 metros) e 59
em andamento (57.236 metros).
Entre elas estão a Rua Alferes
Poli, na altura do terminal de ôni-
bus Rui Barbosa, e a Westphalen,
entre Iguaçu e Rua Engenheiros
Rebouças. A Prefeitura também
cuidou do paisagismo da Matriz,
executando 1.597.805 metros
quadrados de roçada em áreas
e equipamentos públicos como
praças e unidades de saúde.

Secretaria de Meio Ambiente realizou 21 mutirões
de Educação Ambiental e Limpeza em 2022

No total foram coletados 2.952 m³ de caliça, 1.196 m³
de madeira, 393 pneus e 188 kg de eletrônicos

Em 2022, a Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente
(Semma) chegou à 97ª edição
do Mutirão de Educação Am-
biental e Limpeza. Ao todo, fo-
ram 21 ações realizadas em to-
dos os bairros do município,
levando diferentes serviços de
coleta, sempre ao longo de cin-
co dias consecutivos, às dife-
rentes regiões atendidas pelas
equipes da Semma.

Durante os mutirões são
coletados madeiras, móveis in-
servíveis, resíduos eletroele-
trônicos, entulho em pequena
quantidade e pneus inservíveis.
No total, no ano passado fo-
ram coletados 2.952 m³ de
caliça, 1.196 m³ de madeira, 393
pneus e 188 kg de eletrônicos.
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Mais informações com a Secretaria de Meio Ambiente
pelos telefones (41) 99280-5167 e (41) 99280-3349

letiva. A população contribui
quando disponibiliza correta-
mente os materiais para cole-
ta, ou ainda os entrega no Eco-
ponto de Pinhais, quando não
joga lixo nas ruas e rios, entre
outras atitudes", destaca a se-
cretária.

A iniciativa é um programa
constante, e em 2023, prestes
a completar 100 edições reali-
zadas, terá continuidade. Mais
informações com a Secretaria
de Meio Ambiente pelos tele-
fones (41) 99280-5167 e (41)
99280-3349.

Para ter acesso aos detalhes
sobre todos os serviços pres-
tados pela Semma, acesse o
site: https://pinhais.atende.net/
subportal/meio-ambiente

Como serviço complemen-
tar aos mutirões, os locais com
mais pontos críticos recebem
uma limpeza após a ação. A se-
cretária de Meio Ambiente, Ro-
sana Boeira Ilhéu, destaca que o
principal objetivo é levar cons-

cientização ambiental à popula-
ção. "Queremos também que a
população tenha cada vez mais
conhecimento sobre os serviços
que a Prefeitura presta diaria-
mente, além de entender que
cuidar da cidade é uma ação co-

Pinhais
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Catiane Magrin Araújo

Parabéns pelo seu
aniversário Natalia

Do Patrocinio Gionédis.
Siga em frente com

confiança e coragem.
Você é uma pessoa

muito especial.
Que hoje e todos

os seus dias
sejam incríveis!

Natalia Do
Patrocinio
Gionédis

Nesta sexta-feira (06), a moradora de Campina
Grande do Sul Catiane celebra mais um ano de
vida. Desejo-lhe muita felicidade, saúde e que
todos os seus sonhos se tornem realidade!

Hudson França

Feliz aniversário, Hudson França, jogador de
futebol e amigo de minha filha Natasha. Espero que
você tenha um ótimo dia hoje e que o ano que se
segue seja repleto de muitas bênçãos. Parabéns!

Rodrigo Gorski

Rodrigo Gorski, parabéns pelo seu aniversário
nesse domingo (08). Desejo a você um

dia verdadeiramente fabuloso, muito sucesso
com sua empresa MSWI, espero que nossa

parceria perdure por muitos anos. Parabéns!

Tatiane
Paulino

A modelo Tatiane
Paulino celebra mais
um aniversário nesse
sábado (07).
Que seja um dia
cheio de sorrisos e
gargalhadas, repleto
de paz, amor
e muita alegria!

Cleucimara
Santiago

Feliz Aniversário,
Cleucimara Santiago,
talentosa jornalista
e colunista do jornal
Página Um! Que esse
domingo (08) seja
um dia inesquecível
e o início de um
novo ciclo em sua vida,
cheio de sucesso,
alegria e muitas
realizações.


